



# L'écho de Camphin

Bulletin Municipal

## AGENDA

- **7 septembre :**  
Rediffusion sur Youtube du spectacle "les enfants de l'enfer"
- **28 septembre :**  
Moules/frites APEL Sacré Cœur
- **12 octobre :**  
Dictée pour tous
- **23 novembre :**  
Plantation dans le village
- **30 novembre :**  
Marché de Noël
- **3 décembre :**  
Don du sang
- **7 décembre :**  
Ateliers cosmétique & couronnes de Noël
- **7 décembre :**  
Soirée du Téléthon
- **14 décembre :**  
Goûter des aînés

MAIRIE DE CAMPHIN  
PLACE DE L'ÉGLISE  
CAMPHIN EN PEVELE

- ☎ Téléphone : 03.20.41.95.39
- ✉ Courriel : [contact@camphin-en-pevele.fr](mailto:contact@camphin-en-pevele.fr)
- 🌐 Site : [www.camphin-en-pevele.fr](http://www.camphin-en-pevele.fr)
- 📄 Panneau pocket : Camphin-en-Pévèle-59780
- 🏠 Bien vivre à Camphin en Pévèle

Réalisation : Symbioz  
Dir. de publication : O. VERCRUYSE  
120 échos envoyés par mail  
970 échos imprimés



Papier recyclé

## ÉDITO



Chères Camphinoises, Chers Camphinois,

Voici la trêve estivale, et le soleil tant attendu !

Les fêtes des écoles ont apporté de la joie aux enfants et à leur famille. Je souhaite à celles et à ceux qui font leur entrée en 6ème une excellente scolarité dans leur nouvel établissement.

Je remercie toutes les Associations Camphinoises qui s'engagent, avec passion, pour animer des activités et favoriser la convivialité dans notre village. C'est aussi grâce à eux que notre Commune bénéficie d'un tel dynamisme. Rendez-vous à la rentrée, pour une nouvelle saison d'activités (sportives, culturelles et autres).

Comme vous pourrez le constater, les caméras ont été posées dans notre village pour la sécurité de tous en cette période estivale. Néanmoins, pensez à vous inscrire en ligne ou vous présenter à la gendarmerie de Baisieux pour signaler votre absence (Dispositif Opération Tranquillité Vacances).

Le prochain Echo paraîtra en septembre. Dans l'attente, je vous souhaite à toutes et à tous, au nom des membres du Conseil Municipal, de passer d'excellentes vacances.

*Olivier VERCRUYSE*  
Maire de Camphin en Pévèle

## ENFANCE

### LA RENTRÉE POUR LES PETITS LUTINS



La fin de l'année approche pour les enfants du Multi-Accueil "Les Lutins" et les plus grands vont bientôt nous quitter pour leur grande rentrée à l'école ! Afin de les guider au mieux dans cette étape importante, comme chaque année, nous les accompagnons une petite matinée

dans leur école que ce soit l'école Pasteur ou l'école Sacré cœur. Les enfants ont passé de bons moments, ils ont même pu retrouver des anciens copains de la crèche et pour certains leur(s) frère(s) et soeur(s).



La crèche sera fermée au public du 5 au 26 août inclus.

*Emilie DELDIQUE*  
Directrice du Multi-Accueil  
"Les Lutins"

N°252

Juil. 2024

## LE SAMEDI 16 JUIN, LA FÊTE BATAIT SON PLEIN À L'ÉCOLE SACRÉ CŒUR



Le spectacle a été l'occasion pour les enfants de partager leurs découvertes de l'année autour du thème "lire c'est voyager".

Les maternelles nous ont emmené en Asie, puis en Afrique. Ensuite, ce fut au tour des plus grands de faire découvrir au public des rythmes et instruments venus d'ailleurs, de chanter des "bonjour" dans toutes les langues. L'après-midi, les classes primaires ont parcouru les continents à travers des danses folkloriques et des costumes typiques : du haka d'Océanie au sirtaki grec en passant par le french cancan... de bollywood à la East coast américaine...

Les spectateurs ont été enchantés par ce beau voyage qui a clôturé une année enrichissante culturellement mais aussi en termes de vocabulaire et d'ouverture à l'autre.

Noémie FILBIEN – école Sacré Cœur

## UN PROJET COMPLÈTEMENT FOU À L'ÉCOLE PASTEUR EN JUIN !

Et si on faisait un conte musical sur le thème de la protection de l'environnement cette année ?

Défi accepté. Ce fut intense, mais quel plaisir pour les enfants, les familles ont adoré !



Résumé du conte :

Un malheur est arrivé au Pays Joli. Le Grand Pollueur Kradox a installé une énorme usine chimique, la « Kradox & Kradox Cie ».

JoliPeton le mille-pattes, JolieCoccinelle, JoliPap le papillon, JoliePâquerette, JoliTrèfle, JolieHerbette et les JoliesFleuriettes vont découvrir les méfaits de la pollution. A cause de l'usine, leur copine Gaïa est partie.



Kradox menace Gaïa. Il ne pourra rien faire car tous les enfants de la Terre aident Gaïa. Les enfants en ont assez des gens qui tuent la Terre.

L'usine est transformée en école pour apprendre à aimer la Terre. L'école s'appelle « L'école Gaïa » et Gaïa est la première maîtresse de cette première école Verte.

Dorothee FLAVIGNY – école Pasteur

## JOUR DE FÊTE NATIONALE

Le 14 juillet marque la célébration de la République française.

Fête de la République qui rappelle les valeurs de la France : la liberté, l'égalité et la fraternité. Comme exprimé lors du discours : « Ce n'est pas que le rappel d'un événement historique...c'est ensemble que nous bâtissons des projets pour l'avenir, notre force est collective, traduisons ces idéaux républicains dans notre quotidien ».

Commémoration suivie d'un concert de guitares avec l'association les Guitar'tists, de la diffusion de la finale de l'Euro sur écran géant, qui a permis à l'Espagne d'arracher un 4ème sacre, et du traditionnel feu d'artifice au complexe sportif !



## ANIMATION

## WEEK-END À EYNSFORD



Neuf familles de Camphin, membres de l'ACE, ont passé un week-end dans des familles d'Eynsford en Juin.

Parmi les activités partagées, certains ont choisi de passer d'abord un peu de temps à Folkestone avec leur famille d'accueil avant de se préparer pour le barbecue du samedi soir à Eynsford, en plein air parce que, bien sûr, le temps était excellent. Les enfants ont pu bénéficier d'une vaste étendue pour jouer et les adultes en ont profité pour travailler l'oral. Une nuit réparatrice a permis à chacun de profiter pleinement d'un «English breakfast» le dimanche matin avant de pratiquer le croquet auquel nos amis anglais ont pris le temps de nous initier : plaisir assuré pour petits et grands.



C'est à nous maintenant de les accueillir ; ils seront à Camphin le week-end des 23 et 24 novembre.

Bruno LOURMES  
Association ACE Eynsford

## JOURNÉE OLYMPIQUE



C'est sous une météo très mitigée que s'est déroulée la journée olympique ce samedi 06 Juillet.

Au programme, un tournoi de tennis de table suivi d'un tournoi de Boccia pour la matinée et d'une après-midi sports innovants au domaine de Luchin avec du disc golf, une démonstration de MMA et du touch rugby. Merci à l'ensemble des participants qui n'ont pas eu peur de braver les rafales de vent, au LOSC pour son accueil et à Tanguy Castelain pour l'organisation de cette journée festive et sportive.

Catherine MASSELOT

## REDIFFUSION DU SPECTACLE DE LA RAFLE DE TOURNAI

Vous n'avez pu assister au spectacle « Les Enfants de l'enfer » qui a été présenté par la compagnie Tszuzamen le 6 juin dernier pour les 80 ans de la rafle de Tournai-Ouest ?

Alors Le samedi 7 septembre 2024 à 19h, ne manquez pas la diffusion sur YouTube du spectacle ! Ethanaël SECO, directeur artistique de ce projet, vous invite sur sa chaîne YouTube pour (re)découvrir sa dernière création entre danse et narration, un spectacle porteur de la mémoire des Camphinois. Vous pourrez également vous joindre à ce rendez-vous virtuel en recopiant le lien suivant sur Internet : <https://youtu.be/9D-gOsLYng>

Cet événement sera aussi l'occasion d'interagir en direct avec certains membres de la compagnie et de leur poser des questions ! Une fois la diffusion terminée, la vidéo restera en ligne, ce qui vous permettra de la (re)visionner et de la partager autour de vous.

Catherine MASSELOT

## SOCIAL

## 1H POUR SAUVER DES VIES

Succès pour le don du sang qui s'est déroulé le mardi 16 juillet sur Camphin, avec plus de 50 prélèvements, et surtout de nouveaux donneurs ! merci à eux.

Chantal COULON - CCAS



## INSCRIPTIONS À L'ECOLE DE MUSIQUE

Tu as moins de 19 ans ? Tu habites Camphin en Pévèle ? Bénéficie d'une aide financière de la Pévèle Carembault, lors de ton inscription à une école de musique labellisée et à une harmonie du territoire ! La remise sera accordée pour toute inscription effectuée avant le 10 octobre 2024.



20 € aux frais d'inscription à une école de musique/ 40 € aux frais d'inscription à une école de musique + une harmonie. Toutes les infos sont à retrouver sur [pevelecarembault.fr](http://pevelecarembault.fr)

## INSCRIPTION TENNIS



## STAGE EN COLLECTIVITÉ TERRITORIALE



Pierre Laumaille vient de réaliser un stage de 2 mois à la mairie de Camphin en Pévèle. Camphinois, il vient de terminer la 2ème année à Sciences Po.

Intéressé à la compréhension du fonctionnement d'une collectivité locale (élus, services, attentes & problèmes des citoyens...), Pierre a pu participer aux thématiques suivantes :

- Organisation des élections européennes et législatives,
- Organisation des commémorations,
- Accession de Camphin au label « villes et villages fleuris »,
- Commission d'appel d'offres et suivi des chantiers de l'été,
- Réflexion sur la nouvelle gestion du cimetière (engazonnement des allées...).

SEMAINE BLEUE 2024

La revue cabaret transformiste Madame Sans Gêne est de retour pour la Semaine Bleue 2024. Du 7 au 12 octobre, les artistes vous présenteront leur nouveau spectacle avec encore plus de chansons, de paillettes et de surprises !

Vous avez 65 ans ou plus ? Inscrivez-vous, avant le 19 août, en remplissant le bulletin qui sera distribué début juillet dans

votre boîte aux lettres ou en remplissant le formulaire disponible sur [demaarches.pevelecarembault.fr](http://demaarches.pevelecarembault.fr), dans la rubrique Senior. C'est gratuit ! Un transport gratuit en bus est proposé aux inscrits avec des points de rassemblement.

Toutes les infos sur [pevelecarembault.fr](http://pevelecarembault.fr)

**SEMAINE BLEUE** du 7 au 12 octobre

La troupe Madame Sans Gêne est de retour avec un nouveau spectacle. Venez découvrir cette revue cabaret remplie de surprises !



**Vous avez 65 ans et plus ?**

**INSCRIVEZ-VOUS !**  
Déposez le bulletin ci-dessous dans votre mairie ou inscrivez-vous sur le site internet [demaarches.pevelecarembault.fr](http://demaarches.pevelecarembault.fr), rubrique "Senior" avant le 19 août

Monsieur - M. : .....  
Adresse : .....  
Ville : .....  
Téléphone : .....  
Nombre de places\* : ..... Demandez le transport en bus :  oui  non  
Vous n'êtes pas disponible au créneau de votre commune ? Merci de cocher cette case :   
\*L'heure et la destination de l'atelier sont à confirmer par courrier une semaine avant le spectacle.  
\*Votre contribution de moins de 60 ans pour votre participation.

ENVIRONNEMENT

VIDÉOSURVEILLANCE

La société Expercité a achevé la pose des douze caméras. Celles-ci permettront notamment de surveiller l'ensemble des accès dans la commune, ainsi que plusieurs points stratégiques.



Les premières caméras ont été réglées. A l'heure où nous écrivons cet article il reste quelques caméras à alimenter et à régler. L'enregistrement mutualisé et délocalisé dans une autre commune de la CCPC sera opérationnel dès la fin de ce mois de juillet.

FAUCHAGE



L'équipe technique a procédé au fauchage le long des chemins, à l'aide d'un broyeur d'accotement prêté gracieusement par la mairie de Genech.

UN ANNIVERSAIRE, ÇA SE FÊTE !

10 ans de Pévèle Carembault

Pévèle Carembault fête ses 10 ans en 2024 ! Notre Communauté de Communes a été créée le 1er janvier 2014. Alors, pour célébrer ensemble cet anniversaire, Pévèle Carembault vous invite à une grande fête le samedi 28 septembre à l'Institut de Genech (gratuit).

Venez découvrir comment l'interco agit pour vous au quotidien grâce à des ateliers ludiques et participatifs. Ce jour-là, vous pourrez aussi profiter de nombreuses animations...

Le programme complet vous sera dévoilé à la fin de l'été sur [pevelecarembault.fr](http://pevelecarembault.fr)



FRELON ASIATIQUE



Espèce envahissante qui participe à la mortalité des abeilles. Dans le cadre de sa politique en faveur de la préservation de la biodiversité, Pévèle Carembault lance un dispositif de lutte contre cet insecte.

On le reconnaît facilement avec son thorax brun et noir, sa tête orange avec un front noir et son abdomen doté d'un gros anneau orangé.

- Le particulier/la Commune découvre un nid de frelons asiatiques.
- Le particulier contacte sa commune pour l'avertir et lui envoie des photos d'un individu, du nid et de l'environnement où se trouve le nid (afin qu'une prise en charge soit possible, il est indispensable de se rapprocher de la mairie pour signaler la présence d'un nid avec sa localisation précise).
- Le référent communal transmet les informations à Pévèle Carembault. Pévèle Carembault fait appel à un prestataire agréé afin de faire retirer le nid.
- Le prestataire contacte l'habitant, fixe un rendez-vous et intervient au domicile.
- Pévèle Carembault prend en charge la facture. Les demandes ne relevant pas d'un nid de frelons asiatiques restent à la charge des habitants. Les insectes locaux (frelon européen, guêpe...) font partie de la biodiversité et sont importants dans la chaîne alimentaire. La destruction nécessite donc d'estimer la véritable dangerosité.

ETAT CIVIL

Naissances

- Adan DEBOOSERE né le 16/06 à Lille et domicilié au 36A Grande rue

Mariages

- Maria-Lucie VIEIRA et Florian PARSIS mariés le 29/06
- Antoine ELAIN et Chloé WIRBEL mariés le 05/07